Programme 2016 de la délégation de Suisse

Jeudi 28 janvier 2016 à 18 h 45, salle des Abeilles au palais de l'Athénée à Genève

La mode et l'Empire, conférence de Claudette Joannis

Du Directoire à la fin de l'Empire, le néoclassicisme imprègne tous les arts y compris celui de la mode. L'impératrice en est l'initiatrice, le modèle, que chaque femme essaie de copier. Les journaux de mode sont là pour propager la variété de robes, de bijoux ou de toques sans négliger l'habillement masculin très influencé par l'Angleterre. La conférencière est conservatrice en chef honoraire du patrimoine et a été responsable des collections textiles et des bijoux au musée national des châteaux de Malmaison et Bois-Préau. Elle est l'auteure notamment de *Joséphine impératrice de la mode, l'élégance sous l'Empire* (RMN, 2007), *Bijoux* (carnets du Louvre, Flammarion, 2008).

Samedi 27 février 2016 dès 9 h 30, Hôtel de la Longeraie à Morges

Neuvième Journée d'études napoléoniennes à Morges avec pour thème

La Suisse et l'Acte de Médiation

1^{re} conférence d'Alain-Jacques Tornare, historien et écrivain:

De la Consulta à la Médiation ou quand Napoléon Bonaparte recréa la Suisse ou La Suisse est-elle une invention française?

Le 30 septembre 1802, c'est un Premier Consul déterminé et au meilleur de sa forme qui proclame à la face d'Helvètes déchirés par la guerre civile: «Je serai le médiateur de vos différends.» Avant de leur préciser le 19 février suivant, en leur fournissant une constitution clef en main: «L'Acte de Médiation vous met en état de vivre indépendants et de prendre rang parmi les peuples de l'Europe du nombre desquels vous étiez déjà presque rayés.» Le fédéralisme tel que nous l'entendons de nos jours, le plurilinguisme, l'égalité des cantons entre eux, tout cela a été finalisé lors de la Consulta et dans l'Acte de Médiation. Comment en est-on arrivé là? L'historiographie traditionnelle a jugé sévèrement l'intervention de la France révolutionnaire et de son héritier dans les affaires d'une Suisse complaisamment présentée comme un vieux pays indépendant et neutre injustement agressé en 1798 par les armées révolutionnaires. Que cache cette vision noire sur fond d'occultation?

2^e conférence de Georges Andrey, historien et écrivain:

Qui gouverne la Suisse sous Napoléon?

Sous l'Acte de Médiation, soit de 1803 à 1813, alors que Napoléon domine l'Europe, qui gouverne la Confédération? Est-il exact que le Fribourgeois Louis d'Affry, premier landamman de la Confédération des XIX Cantons, n'a été que «le préfet de la Suisse»? Comment se fait-il que notre pays, libéré des troupes françaises dès janvier 1804, a vécu en paix dans l'Europe en guerre? Quelles sont les personnalités qui ont su se faire respecter à la fois de l'empereur et de la classe dirigeante suisse à ce moment difficile de l'histoire nationale?

3^e conférence de Pierre Streit, historien et écrivain:

L'armée fédérale n'a pas été créée par Napoléon Bonaparte...

Le véritable acte de fondation de l'armée fédérale, telle qu'on la connaît encore de nos jours, date du 20 août 1817, lorsque le premier *Règlement militaire général pour la Confédération suisse* entre en vigueur au terme d'une longue gestation. Celle-ci a commencé en mars 1798, lors de l'effondrement de l'ancienne Confédération et de ses milices cantonales, pour se poursuivre durant la République helvétique avec l'instauration d'une réelle obligation de servir, la Médiation, puis la Restauration et l'épopée de Bachmann en Franche-Comté. Napoléon Bonaparte n'a donc pas inventé l'armée fédérale mais il l'a certainement influencée.

Vendredi 15 avril 2016 à 18 h, retrouvailles tessinoises chez M. et M^{me} Ghezzy

Selon une tradition bien établie, les membres de Suisse italienne se retrouvent mi-avril pour fraterniser, échanger et partager un repas en commun en présence du délégué.

27 avril 2016 – 1^{er} mai 2016

Salon du livre – Genève Palexpo

Comme à l'accoutumée, le Souvenir napoléonien tiendra un ministand et présentera différents ouvrages tels que par exemple *Les femmes de Napoléon* de Jean Etèvenaux. Gérard Miège et Alain-Jacques Tornare se feront également un plaisir de dédicacer leurs ouvrages.

Samedi 11 juin 2016 à 9 h 30, à Fribourg

Grégoire Girard, pédagogue de la Révolution. Présentation et conférence par Georges Andrey. Repas en commun et promenade dans la ville sur les traces du Père Girard

25-26 juin 2016, Leontica – val Blenio (Tessin)

Fête des milices napoléoniennes de Leontica

Pour tout renseignement, consultez le site de nos amis de la Milice de Leontica www.leontica.ch

1er-4 juillet 2016, Aquila – val Blenio (Tessin)

Sortie d'été de la délégation

Fête des milices napoléoniennes d'Aquila

Voyage organisé par la délégation de Suisse et les Milices vaudoises

Vendredi 1^{er} juillet 2016: départ par le Saint-Gothard et visite du Musée Souvarov

Samedi 2 juillet 2016: visite du musée régional, de la chapelle de Pinaderio et souper officiel avec les troupes vaudoises et tessinoises et la population

Dimanche 3 juillet 2016: grande fête patronale

7 h 30: passage des tambours dans les ruelles du village

8 h: prise en charge de la bannière et défilé

8 h 30: messe du soldat

9 h: défilé à Dangio

10 h 30: grand-messe

12 h: repas de midi

14 h 30: défilé et préparation pour la procession religieuse

15 h: départ de la procession religieuse à Dangio et retour

16 h 30: honneur aux défunts

16 h 45: remise des médailles Honneur et Fidélité aux soldats

17 h: remise de la bannière et licenciement de la compagnie

19 h 30: repas du soldat

Lundi 4 juillet 2016: retour en Suisse romande par le chemin des écoliers pour ceux qui veulent rentrer

Samedi 24 septembre 2016 dès 10 h à Cheseaux (VD)

Collection ouverte chez Emile Joyet

A la suite du succès engendré par l'invitation de Françoise Deville, nous avons décidé de reconduire cette activité aussi originale qu'enrichissante. A coup sûr, les merveilles et les surprises que nous réserve Emile vous éblouiront.

Vendredi 11 novembre 2016 à 18 h 30 au château de Morges

Conférence de Gérard Miège sur la Paix perpétuelle

Vendredi 2 décembre 2016 à Paris, 10e anniversaire de la délégation de Suisse

Départ le 1^{er} décembre 2016, retour le 4 ou le 5 décembre 2016

La délégation de Suisse accompagnée d'une escorte composée des Milices vaudoises, tessinoises et peut-être du 3^e régiment se rendra à Paris pour défiler sur les Champs-Elysées et assister aux célébrations du ravivage de la flamme de l'Arc de Triomphe.

Samedi 24 décembre 2016 dès 18 h à Crêt-Bérard – Puidoux sur Chexbres (Vaud)

Noël ensemble sur la colline de Crêt-Bérard

Pour fêter joyeusement ce temps fort de l'année, rejoignez la table fraternelle de celles et ceux du SN qui ne veulent pas être seuls: 18 h: office d'accueil; 18 h 45: apéritif; 20 h: repas de fête; 22 h 30: descente aux flambeaux à la chapelle de Puidoux; 23 h: office religieux de Noël; minuit: vin chaud à la sortie. Inscriptions au 021 809 91 00 jusqu'au 18 décembre. Prix selon vos possibilités et votre générosité.